



**Mi Universidad**

## **cuadro sinóptico**

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Paulina López Hernández

**TEMA:** Espantos o sustos y trastornos de la piel

**PARCIAL:** Iro

**MATERIA:** Enfermería y prácticas alternativas de la salud

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Rebeca Marili Vázquez Escobar

**LICENCIATURA:** Enfermería

**PADECIMIENTOS MÁS FRECUENTES**

**ESPANTOS O SUSTOS**

Definición de espanto:	"Enfermedad tradicional"	Rubel, Collado y O'Neill plantean que esta psicologización de la enfermedad tuvo como consecuencia la de no tomar en consideración los problemas orgánicos	Los ataques en los códigos xoyatecos no son los representantes sintomatológicos de la enfermedad, sino la enfermedad en sí misma.	Encuentran su lógica en el espanto y, por lo tanto, se tratan con curanderos.	también se inscriben en una lógica biomédica porque se curan con medicina alópata, aunque no de manera resolutive.
Cada modelo médico -atribuye en sus códigos las razones de la enfermedad y sobre la base de éstos establece un diagnóstico y una estrategia terapéutica.		lejos de ser sencilla puede convertirse en un largo proceso de curación, que pasa por muchos curanderos.	hasta encontrar las medidas adecuadas para restablecer la salud del sujeto.	los curanderos que atienden el susto lo hacen con base en la enfermedad y en su causa, curando los ataques y lo que los provoca.	la medicina alópata cura sólo la que localmente se considera como la enfermedad.
la biomedicina atribuye a otro órgano la sede de la enfermedad: el cerebro	la intervención en el primer órgano no lleva a una completa curación.	Tales razones llevan a alternar curas biomédicas para los ataques y remedios otorgados por los curanderos.			
Existen muchas investigaciones que tratan de interpretar el susto asociándolo a patologías psicoemocionales y psiquiátricas	hay pocas que se interesan en el aspecto orgánico.	La mayoría de las veces, tales investigaciones mencionan factores específicos que son considerados como explicaciones etiológicas del susto		Estos son: el factor del estrés, de particular manera en las mujeres, o la incapacidad de un individuo para desempeñar el papel social que le corresponde.	
Muchos investigadores han asociado el susto o espanto con síndromes sicóticos.	Pages Larraya identifica la mayoría de las enfermedades "tradicionales" como :	Desórdenes psiquiátricos cuya etiología se inscribe en el estrés y en la depresión.	Cada individuo tendrá que desempeñar la tarea específica de su sexo y su edad, y ambos factores se basan en la variable social y subjetiva.	la ausencia de este desempeño puede llevar al surgimiento de la enfermedad.	
El hombre sano enferma cuando se enfrenta a problemas que afectan una o más de las esferas orgánica, psicológica o social y no logra superarlos.	Una vez enfermo dispone de dos tipos de recursos para recuperar la salud: los tradicionales y los modernos.	Dentro de los recursos tradicionales está el diagnóstico de la enfermedad	los recursos tradicionales que van desde los productos naturales hasta la petición de intervenciones sobrenaturales.		

**TRASTORNOS DE LA PIEL**

Los trastornos de la piel varían mucho en cuanto a síntomas y gravedad.	Pueden ser temporales o permanentes, y podrían ser indoloros o causar dolor.	Algunas de sus causas son circunstanciales, mientras que otras pueden ser genéticas.	Algunas afecciones de la piel son menores y otras pueden poner en peligro la vida.	Si bien la mayoría de los trastornos de la piel son menores, otros pueden indicar un problema más grave.
Algunas afecciones crónicas de la piel están presentes desde el nacimiento.	mientras que otras aparecen repentinamente años más tarde.	La causa de estos trastornos no siempre se conoce.	Existen tratamientos efectivos para muchos de los trastornos permanentes de la piel	los cuales permiten períodos prolongados de remisión.
Las afecciones crónicas de la piel incluyen:	rosácea, que se caracteriza por pequeños bultos rojos, llenos de pus en la cara.	psoriasis, que causa parches escamosos y secos, con picazón	vitiligo, que produce parches grandes e irregulares de la piel.	
Trastornos de la piel en niños:	Pueden experimentar muchas de las mismas afecciones de la piel que los adultos.	Los bebés y los niños pequeños también están en riesgo de padecer problemas de la piel relacionados con el pañal.	Debido a que los niños se exponen con más frecuencia a otros niños y gérmenes, también pueden desarrollar trastornos de la piel que rara vez ocurren en adultos.	Muchos problemas de la piel en los niños desaparecen con la edad, pero también pueden heredar trastornos permanentes.
En la mayoría de los casos, los médicos pueden tratar los trastornos infantiles de la piel con cremas tópicas.	lociones medicinales o medicamentos específicos para la afección.	Los trastornos comunes de la piel en los niños incluyen:	eczema	dermatitis del pañal
			dermatitis seborreica	Varicela
			Sarampión	Verrugas
			Acné	Urticaria